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CUMBRE UE-RUSIA
 

MCs. Eduardo Perera Gómez
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La Unión Europea (UE) y Rusia celebraron en Rostov del Don (sur de Rusia) los días 31 de mayo y 1 de junio de
2010 su 25ta. Cumbre bilateral, la primera desde la entrada en vigor del Tratado de Lisboa, la cual puso de
manifiesto nuevamente varias de las dificultades presentes en las relaciones entre Moscú y Bruselas.
 
La serie de reuniones bianuales que tiene lugar entre ambos actores desde el año 2000 no ha tenido como tónica
los acuerdos trascendentales. En la práctica, las cumbres UE-Rusia han sido, en su mayoría, encuentros poco
productivos, desbalanceados y con escasos resultados tangibles. Esto es probablemente reflejo de una relación
categorizada por no pocos expertos como una “asociación subordinada” o una “asociación desigual”, que opera
más de acuerdo con una dinámica de ayuda que con los de una asociación basada en intercambios equilibrados,
tanto institucionales como de recursos.
 

PANORAMA MUNDIAL



Sin embargo, la importancia de las cumbres para ambos actores es clara, aún a nivel empírico. Incluso más allá de
la necesidad de la UE de mantener un diálogo permanente, en momentos tensos o distendidos, con una
contraparte poderosa, a la que está unida por fronteras físicas desde la ampliación de 2004. A Rusia le gustaría ser
considerada como un sujeto igual, mientras hoy día es, en lo fundamental, un buen abastecedor de materias primas
y energía. Lógicamente, ello no disminuye el valor estratégico que tiene para la UE la necesidad de alcanzar un
equilibrio entre la contención de la potencia reemergente que es Rusia y sus propias aspiraciones de influencia en
el contexto del espacio post-soviético, que pone en tela de juicio la histórica preeminencia local de Moscú.
 

La hasta ahora inalcanzada “asociación estratégica” –un término utilizado por la UE para calificar sus relaciones
con los socios más disímiles a nivel internacional, como la propia Rusia, el Mediterráneo y América Latina, por citar
tres casos— entre Moscú y Bruselas, se basa en la construcción de cuatro “espacios comunes” o esferas de
cooperación, acordados en la cumbre de San Petersburgo de 2003, los cuales se refieren a las esferas de:
economía; libertad, seguridad y justicia; seguridad exterior, e investigación científica y educación, y sobre los que
existen todavía considerables puntos de desacuerdo.

 
Rusia es, por así decirlo, el actor fundamental en la política de “Everything but membership” (“Todo menos la

membresía”)
[1]

 que la UE ha puesto en práctica con respecto a los países que constituyen su frontera desde 2004,
[2]

 y que consiste en ofrecerles una “asociación privilegiada” que les asegure la mayoría de las ventajas de la
adhesión sin llegar a proponerles entrar en la UE. El objetivo final de esta política, lanzada oficialmente después de
la llegada a la UE de 8 nuevos Estados miembros provenientes del desmembramiento del antiguo campo socialista,
debe permitir, según sus promotores, a que no se levanten nuevas barreras entre los países invitados a acceder a
la UE y los que no son admitidos.
 

En la práctica, el hecho de que la UE sea el mayor socio comercial de Rusia, mientras que ésta abastece
aproximadamente 1/3 del gas y el petróleo importado por Europa lo que hace es darle más relevancia a la
necesidad de construir con el gigante euroasiático un vínculo sólido. De hecho, como socio estratégico
fundamental, Rusia es el único país con el que la Unión celebra dos cumbres al año.

 

La XXV Cumbre

 

El llamado plan de “Asociación para la Modernización” y la supresión recíproca de visados fueron los dos temas
más importantes de la agenda. Además, la UE y Rusia también efectuaron consultas sobre cambio climático,
terrorismo, y la adhesión de Rusia a la Organización Mundial del Comercio (OMC).
 

- Supresión recíproca de visados. Rusos y europeos se mantienen muy alejados aún en este objetivo, del interés
de Moscú. En la víspera de la reunión, Rusia había expresado su deseo de que en Rostov del Don, al menos se

estableciera un plazo para el comienzo del proceso de supresión de visados. Pese a las presiones del Kremlin,
[3]

que incluso entregó a los europeos un proyecto de acuerdo sobre el tema, algo que ya ha hecho con países como
Israel, Turquía y Argentina, la UE rechazó fijar una fecha para la exención mutua de los permisos de entrada.

 

Rusia quiere libertad de tránsito para especialistas e inversores; sobre todo especialistas altamente calificados, a
los que considera que deberían facilitárseles "radicalmente" los viajes, a cambio de aflojar las exigencias de
entrada para los europeos que quieran invertir en Rusia. También aspira a que sus ciudadanos disfruten de un
régimen como el que tiene medio centenar de países, incluidos varios balcánicos, y que le ha sido prometido a
Albania y a Bosnia y Herzegovina.

 



Sin embargo, el temor de no pocos Estados miembros de la UE, particularmente algunos de los de adhesión más

reciente,
[4]

 ante el posible flujo de inmigrantes desde Rusia, y un eventual aumento de la criminalidad, impide de
momento el avance en esa cuestión. Países como España, Italia o Francia son favorables, pero otros son
contrarios, ya sea por inercia histórica, por deseo de armonizar paralelamente procesos similares con Ucrania y

Georgia,
[5]

 o bien para tener argumentos negociadores para pedir una mejora del régimen de empadronamiento y
residencia. La UE pone como condiciones para no pedir visas a quienes la visiten desde Rusia el contar con
pasaportes biométricos, y que Moscú garantice mayor seguridad en sus fronteras asiáticas y avances en relación
con los derechos humanos. En algunos de los 27 países de la UE la desconfianza hacia Rusia continúa siendo
elevada como consecuencia de la guerra fría y de la común historia soviética. Medvedev afirmó que los miembros
de la UE que están en contra se guían por «razones históricas» y no se ajustan a las «realidades de hoy». "No
debemos politizar esta cuestión", advirtió el jefe del Kremlin.

 

En cualquier caso, este será un tema complicado de resolver para los 27 Estados miembros, porque cada uno de
ellos parece tener su propia postura, no obstante lo cual, como en numerosas cumbres anteriores, la UE y Rusia
acordaron avanzar en sus negociaciones.

 

- Críticas a la situación de los derechos humanos. Lógicamente, uno de los argumentos más socorridos por parte
de la UE, esgrimido en el tema de los visados pero también de manera general, es el de la situación de los
derechos humanos en Rusia. El presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, transmitió al presidente
Medvedev la “preocupación europea por las muertes de los activistas de derechos humanos y de periodistas en
Rusia”, y el «clima de impunidad» en Chechenia. Además, Van Rompuy hizo unas duras críticas al Gobierno ruso
por “la inseguridad de los defensores de los derechos humanos y de los periodistas”. También hizo referencia
particular a la ratificación del Protocolo 14 de la Convención Europea de Derechos Humanos y al mantenimiento de
la moratoria sobre la aplicación de la pena de muerte y apuntó a lo que considera como la violación rusa del
acuerdo de 2008 de sacar a sus tropas de Georgia hasta las fronteras pre-conflicto, diciendo: “Quisiéramos ver a
Rusia desempeñar un papel más constructivo en los países vecinos, incluida la puesta en práctica de sus
anteriores compromisos”.

 

Sin embargo, la prensa ha destacado que los dirigentes de la UE presentes en la cumbre no manifestaron ninguna
crítica “por la forma en que Rusia reprimió las manifestaciones del lunes en Moscú y San Petersburgo en las que
más de 150 personas fueron detenidas por la policía”. No pocos funcionarios europeos han señalado al respecto
que las preocupaciones sobre derechos humanos siempre son expresadas durante conversaciones a puertas
cerradas en las Cumbres, pero que los líderes de la UE rara vez critican a Rusia abiertamente en su propio
territorio.

 

- Asociación para la Modernización. Uno de los “logros” de la reunión evaluados como más importantes fue la
aprobación de la declaración conjunta “Asociación para la Modernización”, que indica que Rusia y la UE coinciden
en la necesidad de fortalecer su asociación estratégica duradera, y de aplicar en mayor grado el plan sobre el
establecimiento de cuatro espacios comunes entre las dos partes, ratificado en la cumbre de Moscú hace 5 años.

 

La idea proviene del Kremlin, que se esfuerza por hacerla atractiva a los miembros del bloque comunitario. El
documento acordado supone un conjunto de intenciones generales formuladas por el presidente ruso en la cumbre
de Estocolmo, en noviembre de 2009, con la idea de “adaptar la relación a los nuevos tiempos”. La Asociación

busca que compañías de la UE lancen empresas mixtas de alta tecnología con firmas rusas.
[6]

 Cuatro prioridades
fundamentales de este programa, según Medvedev, son: la homologación de reglamentos técnicos entre ambas
partes (incluida la adopción directa de ciertos estándares europeos en Rusia); el desarrollo tecnológico, el
intercambio de tecnologías y el ingreso de Rusia en la Organización Mundial del Comercio (OMC), que ya fue
aprobado por la UE. Otros temas importantes serán la industria espacial, el funcionamiento del sistema judicial, la
lucha contra la corrupción y el desarrollo del diálogo con la sociedad civil. Existe además un vínculo especial con el
tema de los visados, en la medida que la libertad de tránsito es fundamental para el flujo de la modernidad.



 

La UE y Rusia acordaron el ámbito de aplicación y las prioridades de su nueva Asociación para la Modernización.
Coordinadores de ambas partes desarrollarán un “plan de trabajo” en los próximos meses. Paralelamente, el
presidente ruso destacó que la declaración aprobada sobre la Asociación para la Modernización, «ampliará la
cooperación entre Rusia y la UE en ámbitos de punta como las altas tecnologías y las innovaciones», así como las
oportunidades para invertir, fomentar el comercio, proteger los derechos de autor, mejorar el sistema judicial y
combatir la corrupción. Medvedev resaltó mucho la asociación, diciendo que ayudará a mejorar la eficiencia
energética y los estándares medioambientales en Rusia.

 

En la práctica, el texto acordado en la Cumbre no sólo da más peso a las preocupaciones de la UE sobre la
promoción del Estado de derecho y la sociedad civil que a la ambición de Rusia de lograr que compañías de alta
tecnología de la UE compartan know-how con firmas rusas, sino que no pasa de ser una carta de intenciones.

 

- Ingreso de Rusia a la OMC y cooperación en el marco del G-20. Las dos partes coincidieron, en que Rusia
debería unirse lo antes posible a la OMC para que el mayor país del mundo sea más atractivo para los
inversionistas y el mercado internacional. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso,
reiteró el apoyo de la UE a la entrada de Rusia en la OMC. Medvedev, por su parte, instó a "definirse" a Estados
Unidos, país con el cual aún mantiene negociaciones sobre el tema, y recalcó que la incorporación a esa
organización internacional "no es una zanahoria que se exhibe como premio por buena conducta". Medvédev
expresó que Rusia se incorporará a la OMC independientemente de Belarús y Kazajstán si la planificada unión
aduanera se mantiene en la vía de una membresía acelerada en el club de libre comercio. Barroso afirmó que “la
UE y Rusia están muy cerca en relación con la agenda del G20… hay convergencia en nuestros puntos de vista".
Puso como ejemplo de posiciones conjuntas de cara a la próxima reunión del G20 la coincidencia  en pedir un
"aumento razonable" de la reglamentación y la supervisión financieras y medidas para paliar los desequilibrios
macroeconómicos globales.

 

- Respaldo a las medidas de la UE para enfrentar la crisis. Medvedev aseguró que su país mantendrá sus reservas
en euros, recordando la dependencia rusa de otras divisas y subrayó que "el 40% de las reservas de Rusia, que no

son pequeñas, están en euros".
[7]

 Apeló a "no hacer declaraciones bruscas", y a "no agitar nuestra propia
economía ni la economía de la UE".

 

- Declaración sobre la operación israelí contra la flotilla de ayuda a Gaza. El ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov,
y la Alta Representante para la Política Exterior de la UE, Catherine Ashton, suscribieron una declaración en la que
piden que se investigue de forma imparcial la operación israelí contra La Flotilla en dirección a Gaza. La
declaración topó con objeciones de Holanda y Polonia, lo que motivó que no pudiera ser firmada en nombre de
toda la UE. En el documento, Moscú y Bruselas "exigen una investigación exhaustiva e imparcial de los hechos y
las circunstancias en que éstos se produjeron" y piden que se abra el paso a la ayuda humanitaria, mercancías y
personas, desde y hacia Gaza. Van Rompuy señaló en una declaración propia que es “particularmente importante,
pese a que la situación está más tensa, que las conversaciones de proximidad lanzadas recientemente (entre
palestinos e israelíes) continúen”.

 
Aunque en esta vigésimoquinta cumbre no hubo resultados tangibles para las relaciones bilaterales UE-Rusia, no
puede soslayarse su utilidad para poner de manifiesto algunas de las nuevas correlaciones institucionales a las que
el Tratado de Lisboa ha dado lugar.

 

El llamado de atención a Rusia en materia de derechos humanos por parte del Presidente del Consejo Europeo,
Herman Van Rompuy, constituye tal vez una especie de recordatorio del mandato que le ha sido conferido en la
política exterior de la UE. Van Rompuy tuvo, de hecho, un papel protagónico en la cumbre, tal como lo exige su
carácter de representante número uno de la Unión, no sólo en términos protocolares, sino también en el papel



primario de “presidir” (chair) y dirigir, llevar adelante (drive forward), las reuniones internas de los líderes de la UE,
aunque igualmente, “sin prejuicio” de las competencias asignadas al Alto Representante, en el de “asegurar la
representación exterior de la Unión”.
 
El discurso del Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, un veterano de las cumbres UE-
Rusia, se vio limitado a cuestiones técnicas económicas. La Alta Representante para la Política Exterior de la UE,
simplemente no dijo nada.
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Caso Posada Carriles
 

CON BUSH Y OBAMA, CINCO AÑOS ENCUBRIENDO 
 DÉCADAS DE TERROR

 
Jean-Guy Allard
 
 
Este 15 de junio se cumplen ya cinco años que Venezuela solicitó, de manera formal, al Gobierno norteamericano
la extradición del terrorista internacional Luis Posada Carriles, tras su detención el martes 17 de mayo de 2005 en
Miami, estado de Florida.
 
Bernardo Álvarez, embajador de la República Bolivariana de Venezuela en Washington, recordó entonces cómo se
había solicitado sucesivamente, el 13 de mayo y el 10 de junio, en notas diplomáticas, tanto el arresto como la
eventual entrega de este prófugo de la justicia venezolana, responsable de la destrucción en pleno vuelo de un
avión cubano que provocó la muerte de sus 73 ocupantes.
 
Presente en la misma conferencia de prensa, la vicecanciller Delsy Rodríguez expresó que "el reloj para decidir la
extradición de Posada Carriles se ha puesto en marcha" y señaló que el expediente presentado contaba con 500
páginas donde se documentaba cada aspecto de la presencia de Posada Carriles en Venezuela. El abogado del
caso, José Pertierra, añadió que tal solicitud del gobierno bolivariano tenía que ser atendida “de manera inmediata”.
 
En un primer paso que correspondía aparentemente a una posible expulsión del país de quien había entrado
ilegalmente en territorio estadounidense a bordo del barco camaronero Santrina, procedente de México, el
magistrado de Inmigración William Lee Abbott denegó la liberación bajo fianza de Posada Carriles, entonces preso
en un centro de detención para inmigrantes ilegales de El Paso (Texas).
 
Sin embargo, unas semanas más tarde era el mismo magistrado quien, después de oír el testimonio de Joaquim
Chaffardet, cómplice de Posada en las campañas de contrainsurgencia que dejaron cientos de muertos y
torturados en la Venezuela de los años 70, decidía que Posada no podía ser extraditado a ese país… porque
pudiera ser torturado.
 
El 19 de abril de 2007, después de una larga cadena de acrobacias judiciales ante unos siete magistrados
sucesivos, se comprobó con la puesta en libertad de Posada por la jueza Kathleen Cardone de El Paso, la
determinación del clan Bush a burlarse groseramente de la opinión pública.
 
Quedó también claro entonces que para el circuito anti-Cuba de la inteligencia norteamericana se trataba de salvar
a toda costa a quien había cumplido durante cuatro décadas orientaciones inconfesables de la CIA.
 
¿SE HAN OLVIDADO DEL AGENTE “AMCLEVE/15”?
 
Son ya cinco años durante los cuales el Gobierno de Estados Unidos, su Departamento de Justicia y su sistema
judicial sui generis se han negado a reconocer e, incluso, pretenden ignorar el pasado terrorista de Luis Posada
Carriles. A pesar de que él mismo se describió como terrorista en repetidas oportunidades. Y de que los archivos
tanto de la CIA como del FBI desbordan de documentos, desclasificados o NO, que revelan la naturaleza criminal
de sus actividades.
 
Ya a principios de los años 60, estos archivos explican detalladamente cómo Posada Carriles es el agente
AMCLEVE/15 y cómo su oficial de caso es Grover Lythcott.
 



Los archivos ya difundidos cuentan todo acerca de cómo entrenó a terroristas en los Everglades o cómo se integró
a la Representación Cubana en el Exilio (RECE), el grupo terrorista de la Bacardí.
 
¿Cómo no van a conocer el pasado terrorista de Posada si el propio jefe del RECE, Jorge Mas Canosa, era agente
de la CIA?
 
Iniciador de la Fundación Nacional Cubano Americana, Mas terminará orientando y financiando las actividades de
Posada.
 
Frente a decenas de evidencias, la CIA no puede, lógicamente, ignorar por qué el ex presidente venezolano Carlos
Andrés Pérez, hoy refugiado en Miami bajo su protección dio cobertura a Orlando Bosch, jefe de la Coordinación de
Organizaciones Revolucionarias Unidas (CORU) y cómplice de Posada en el crimen del avión cubano, hoy
radicado en Hialeah, beneficiándose de una total impunidad.
 
EL 11 de junio de 1976, al auspiciar formalmente la reunión donde se fundó la CORU, en Bonao, Republica
Dominicana, la CIA firmó la larga sucesión de sangrientos crímenes que luego reivindicó esa organización
terrorista. Presidió esta reunión de gansteres terroristas, entre ellos Posada, un agente más "pintado" CIA que el
propio cuartel general de Langley; Alexander Vlonsky, un inmigrante rumano naturalizado norteamericano, conocido
entonces bajo la identidad de Sacha Volman.
 
A pesar de todos los esfuerzos que desarrolló luego para limpiarse de su responsabilidad criminal, la mano de la
agencia de inteligencia norteamericana apareció entonces por todas partes, al reunir este encuentro altamente
secreto todos los elementos que la caracterizan.
 
Como aparece en la fuga de Posada de su cárcel venezolana cuando lo reclama el agente CIA Félix Rodríguez
Mendigutía, asesino del Che y colaborador de Oliver North, quien le entrega la dirección de las operaciones en la
base salvadoreña de Ilipango. Ahí Posada se convierte, al servicio de la CIA, en traficante de armas y de droga.
 
En la entrevista que concedió al New York Times en 1998, donde confiesa ser el autor de la campaña de terror que
desencadenó en La Habana el año anterior, Posada lo admitirá con una asombrosa ingenuidad: "La CIA nos lo
enseñó todo..., cómo usar explosivos, cómo matar, hacer bombas...”.
 
El dossier Posada es mucho más que el caso de un solo hombre.
 
Lo demuestra diariamente la prensa derechista de Venezuela cuando ataca la presencia de colaboradores civiles
cubanos en ese país mientras ignoró e incluso justificó durante años la presencia cubana en la DISIP cuando su
tropa de sicarios masacraba, bajo órdenes de Posada y sus socios, a jóvenes revolucionarios.
 
Ayer con la violencia de Posada y sus semejantes; hoy detrás de la cortina de humo de las campañas de
difamación, al pretender presentarse como defensores de los derechos humanos, los dueños del campo de la
vergüenza de Guantánamo siempre cosecharán lo que han sembrado.
 
Para los Estados Unidos, tanto los de Bush como los de su sucesor, Posada es otra cosa que un agente más, un
sicario servil que hace falta proteger para no asustar a los demás.
 
Posada es la palabra clave de décadas de guerra sucia, de operaciones asesinas, de injerencia bochornosa, de
complicidades vergonzosas con que se pensó borrar, erradicar, aniquilar en este continente todo ejemplo de
rebeldía.
 
 
Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 15 JUN (NOTIMEX).- La defensa del cubano Gerardo Hernández, preso desde hace doce años en
cárceles de Estados Unidos, presentó en la Corte Federal de Miami la apelación colateral (conocida también como
habeas corpus) para que su proceso sea revisado.
    El periódico Granma, órgano del Partido Comunista de Cuba (PCC), confirmó este martes lo anterior y reconoció
que es el "último recurso legal" para Gerardo Hernández, acusado de espiar para La Habana y considerado héroe
en Cuba, dentro del sistema de Estados Unidos.



    "Al margen de los resultados finales que puedan alcanzarse en el orden legal, este proceso nos permitirá
demostrar con mayor solidez en el orden legal la inocencia de nuestro compañero", señaló en su edición de este
martes el rotativo del PCC.
    Puntualizó que el recurso legal le dará la oportunidad a la defensa de explicar, "una vez más", las violaciones
procesales, la prevaricación del gobierno (de Estados Unidos) a lo largo de todo el proceso y cómo su realización
en Miami fue una negación de la justicia.
    Destacó como un aspecto importante del habeas corpus las nuevas evidencias que existen sobre los pagos
hechos por el gobierno de Estados Unidos a periodistas que durante el juicio estuvieron sistemáticamente
calumniando a los cinco cubanos presos y amenazando a jueces y jurados.
    Las nuevas evidencias, según el periódico del PCC, fueron presentadas recientemente por el Comité Nacional
Libertad para los Cinco de Estados Unidos, el Gremio Nacional de Abogados de ese país y la organización por los
derechos civiles Partnership for Civil Justice.
    Informó Granma que también incluirán las violaciones cometidas por el gobierno estadounidense con la
manipulación de las evidencias, su falsificación y, en no pocos casos, su ocultamiento para obstruir la justicia.
    Durante estos casi 12 años, aseguró en la edición de este martes, Gerardo Hernández ha permanecido en
prisiones de máxima seguridad, sometido a un régimen especialmente severo y se le ha prohibido recibir la visita
de su esposa, Adriana Pérez.
    Junto con Gerardo Hernández se encuentran en prisión acusados de espionaje cuatro cubanos más: Antonio
Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González. Los cinco son considerados en la isla como
Héroe de la República de Cuba.
--------------------
WASHINGTON, 15 JUN (PL) El caso de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos estará en el
Foro Social previsto para Detroit, Michigan, del 22 al 26 de junio, divulgó hoy un comunicado.
    Para la ocasión, los coordinadores de la red de solidaridad con Cuba en territorio estadounidense junto a otros
grupos de amistad, están trabajando para llevar este encuentro, tanto a las sesiones plenarias como a los
diferentes talleres, una variedad de temas relacionados con la nación antillana.
    De acuerdo con el texto del Comité Internacional para la Libertad de los Cinco, el 23 de junio está programada la
inauguración de la muestra pictórica "Desde mi Altura", de Antonio Guerrero, exposición que con éxito ha recorrido
otras ciudades del país.
    “A través de las pinturas, los participantes del Foro Social podrán aprender sobre el caso de estos valientes
hombres”, agrega la nota al precisar que además del Comité, entre los organizadores de la iniciativa están la
Campaña de Michigan por la Libertad de los Cinco Cubanos  Coalición Justicia para Cuba y otras.
    Además de  la causa de Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y René González,
en los distintos escenarios del evento se reclamará el fin del bloqueo que por casi cinco décadas ha impuesto la
Casa Blanca contra la isla caribeña.
    El Foro Social de Estados Unidos (USSF, por sus siglas en inglés) ofrecerá un espacio para construir relaciones,
aprender de las experiencias de los demás participantes y compartir el análisis de las luchas que enfrentan las
comunidades pobres y de trabajadores, agrega la nota.
    Bajo el lema Otro Mundo es Posible, Otro Estados Unidos es Necesario, se llevará a cabo esta cita de los
movimientos sociales, en la que se espera la participación de miles de personas procedentes de todas partes del
mundo.
--------------------
QUITO, 14 JUN (NOTIMEX).- Escritores cubanos y editores ecuatorianos demandaron hoy aquí la inmediata
liberación de cinco cubanos apresados en Estados Unidos bajo cargos de espionaje.
    La petición fue formulada por los cubanos Froilán González, Adys Cupull y el ecuatoriano Gustavo Garcés
Molineros, durante el Festival Cultural Mitad del Mundo que se realiza en este país sudamericano.
    Los demandantes pidieron a la intelectualidad mundial y especialmente a la estadounidense que exijan al
gobierno de su país que 'repare esa injusticia y ponga en libertad a los cinco luchadores cubanos'.
    González y Cupull son autores de varios libros relacionados con el mítico guerrillero Ernesto 'Che' Guevara,
mientras Garcés Molineros dirige Sur Editores, en Ecuador.
    En el acto, Garcés Molineros entregó el libro 'Cinco Hijos-Cinco Héroes' a la Dirección Cultural del Complejo
Turístico Ciudad Mitad del Mundo.
    Esa publicación denuncia como injusta la prisión de los cinco cubanos en cárceles estadounidenses por
'defender a los pueblos de Cuba y Estados Unidos de ataques terroristas'.
    Los detenidos son René González Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio
Guerrero.
    La semana pasada, el presidente ecuatoriano Rafael Correa recibió la visita de la madre de René González, Irma
Schwerert, ocasión en la que igualmente demandó la liberación de los cinco cubanos.
--------------------
LA HABANA, 15 JUN (EFE).- El Gobierno de Cuba rechazó hoy por "falso e irrespetuoso" el informe del
Departamento de Estado de EEUU sobre tráfico de personas y negó que haya en la isla trata sexual de menores,



como recoge el documento.
    Según "El informe sobre Tráfico de Personas 2010" presentado el lunes en Washington, Cuba no cumple con los
mínimos niveles en la lucha contra el tráfico de personas y es "principalmente una fuente de niños sujetos al tráfico
de personas, sobre todo para su explotación sexual comercial dentro del país".
    "Estas vergonzosas calumnias ofenden profundamente al pueblo cubano. En Cuba no existe la trata sexual de
menores, sino un desempeño ejemplar en la protección de la niñez, la juventud y la mujer", según Josefina Vidal,
directora de América del Norte del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.
    En una declaración enviada a los medios, Vidal insiste en que Cuba no FIGURA "ni como país de origen, ni de
tránsito, ni de destino de este flagelo".
    Defiende que la legislación nacional y medidas adoptadas al respecto sitúan a Cuba entre los países de la región
con normas y mecanismos "más avanzados" en la prevención y combate de la trata de personas.
    A juicio de la responsable ministerial, el informe "sólo puede explicarse por la desesperada necesidad que tiene
el Gobierno de EEUU de justificar, con cualquier pretexto, la persistencia de su cruel política de bloqueo, rechazada
abrumadoramente por la comunidad internacional".
--------------------
LA HABANA, 15 JUN (DPA) - El canciller del Vaticano, Dominique Mamberti, inició hoy su visita oficial a Cuba,
mientras prosigue el diálogo entre la Iglesia católica y el gobierno del presidente Raúl Castro acerca de los
opositores presos en la isla.
    Mamberti, cuyo título oficial es el de secretario de la Santa Sede para las Relaciones con los Estados, arribó por
la tarde al aeropuerto de La Habana, donde fue recibido por el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez.
    Mañana miércoles, el arzobispo de nacionalidad francesa depositará una ofrenda floral ante el monumento al
héroe nacional José Martí y sostendrá conversaciones oficiales con Rodríguez en la sede de la Cancillería cubana,
antes de inaugurar la Décima Semana Social Católica, en la que expertos de dentro de fuera de la Iglesia debatirán
sobre temas sociales.
    La visita de Mamberti, quien permanecerá en la isla hasta el domingo, coincide con el 75 aniversario del
establecimiento de relaciones diplomáticas entre el Estado cubano y la Santa Sede.
    Poco antes de su llegada, el pasado fin de semana, el gobierno cubano había excarcelado al opositor enfermo
Ariel Sigler y trasladó a prisiones más cercanas a sus familias a otros seis disidentes, fruto de una conversación
mantenida en mayo entre el presidente Castro y el cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega.
    El viaje del jefe de la diplomacia vaticana ha despertado entre familiares y opositores la esperanza de más
liberaciones.
--------------------
CHICAGO (EE.UU.), 15 JUN (EFE).- El cardenal Francis George, arzobispo de Chicago, viajará a Cuba a fines de
este mes invitado por el arzobispo de Santiago, Dionisio García Ibáñez.
    Susan Burritt, vocera del arzobispado, dijo hoy que se trata de una visita pastoral que se realizará los días 23 y
24, aunque todavía se aguarda la autorización formal gestionada ante los gobiernos de Estados Unidos y Cuba.
    El cardenal George fue invitado por el arzobispo de Santiago durante una visita que éste realizó a Chicago en
2009.
    El viaje incluirá una visita al santuario de Nuestra Señora de la Caridad del Cobre, una misa en la basílica,
celebraciones litúrgicas y visitas a pequeñas comunidades católicas cubanas.
    George, de 72 años, es arzobispo de Chicago desde 1997, donde se estima hay 2,3 millones de católicos de los
cuales una tercera parte habla español.
--------------------
LA HABANA, 15 JUN (EFE).- El Gobierno de Cuba ha adoptado medidas para afrontar las consecuencias del
vertido de petróleo en el Golfo de México en el caso de que llegue a sus costas, tales como la vigilancia del litoral y
la preparación de los habitantes de esas zonas, informaron hoy fuentes oficiales en La Habana.
    El jefe del Estado Mayor de la Defensa Civil de Cuba, general Ramón Pardo Guerra, dijo a periodistas que el
Gobierno mantiene "mucha vigilancia" y "mucha observación", al tiempo que está "tomando todas las medidas".
    Pardo Guerra, quien inauguró este martes el VIII Congreso Internacional sobre Desastres, afirmó que la isla está
"creando todas las condiciones", y preparando a la población que vive en las áreas costeras que pueden ser
afectadas.
    "Las corrientes están circulando, todos lo sabemos, si se desvían pueden afectarnos", apuntó el general, que
confirmó la presencia en Cuba de una comisión de expertos venezolanos enviada por el presidente Hugo Chávez
para cooperar ante la amenaza del derrame.
    "(La comisión) está colaborando con nosotros. Ellos son especialistas, llevan más de 100 años explotando
petróleo, nosotros no llevamos tanto y por supuesto tenemos que aprovechar esa experiencia", resaltó.
    Por su parte, el viceministro de las Fuerzas Armadas, general de cuerpo de Ejército Ramón Espinosa, resaltó
que Cuba está "solicitando informaciones" para prepararse mejor.
    "Nos estamos preparando para hacer todo lo que esté a nuestro alcance y, por supuesto, recibir el apoyo de
aquellos que tienen más experiencia en esto y enfrentarlo, no queda otro remedio", dijo Espinosa a periodistas.



    Recordó que en la isla han habido "pequeños derrames" relacionados con buques y tanques, pero destacó que
el país no tiene experiencia para enfrentar un desastre de la magnitud del acontecido en el Golfo de México.
    "Sería una desgracia, como es natural, para Cuba, pero nos preparamos para ello como siempre nos hemos
preparado para todas las cosas", agregó.
    Preguntados sobre si el Gobierno cubano ha establecido contactos con Washington o con British Petroleum (BP)
ante la situación del vertido, tanto Pardo Guerra como Espinosa dijeron no tener información al respecto.
    "Que yo conozca no, pienso que se pueda haber pedido alguna información por algunos organismos nuestros
para conocer sobre ello", dijo el viceministro de las Fuerzas Armadas.
    Apuntó que Cuba está "llegando a aquellos lugares donde hay posibilidades que nos den por lo menos
información, argumentos que puedan servirnos para enfrentar el problema".
    En mayo pasado, la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana entregó al ministro cubano de
Exteriores, Bruno Rodríguez, una "nota diplomática" informando sobre la situación del vertido de crudo en el Golfo
de México y los pronósticos relativos al avance de la "marea negra" por la cuenca.
    También en mayo el Consejo de Defensa Nacional de Cuba realizó una reunión especial en la que, entre otros
temas, se trató la capacidad del país para enfrentar situaciones de catástrofes, y se analizaron las "misiones de
prevención" para proteger a la isla de las secuelas de accidentes como el derrame de petróleo.
    El desastre en el Golfo de México comenzó con la explosión y posterior hundimiento en el mar de la plataforma
petrolera "Deepwater Horizon", a finales de abril pasado, en un incidente en el que murieron once trabajadores.
    La "marea negra" formada por los millones de litros de crudo emanados del pozo submarino donde se produjo el
accidente es considerada la peor catástrofe para el medio ambiente de la historia de Estados Unidos.
--------------------
POR ANDREA RODRÍGUEZ
LA HABANA (AP) _ Las autoridades cubanas reconocieron su preocupación por el avance de la marea negra de
petróleo del Golfo de México y anunciaron que preparan a la población, mientras trabajan con Venezuela para
enfrentar el posible desastre.
    “En Cuba ha habido pequeños derrames, buques tanques en nuestras costas, pero (algo) ya con esa magnitud
nosotros no tenemos experiencia para enfrentar'', declaró el viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias,
general Ramón Espinosa, tras inaugurar el VIII Congreso Internacional sobre Desastres.
    “No obstante, nos estamos documentando, estudiando, nos estamos preparando con todo lo que esté a nuestro
alcance'', señaló.
    El militar indicó los especialistas no han descartado que un cambio en las corrientes marinas lleven la mancha de
petróleo hacia las costas de la Cuba. Señaló que sería “una desgracia'' para la nación caribeña que tiene en el
turismo una de sus principales fuentes de ingreso de divisas.
    Cuba recibió en 2009 unos 2,42 millones de vacacionistas extranjeros, un negocio de 2.274 millones de dólares,
según cifras oficiales dadas a conocer este mes por la Oficina Nacional de Estadísticas.
    La explosión del 20 de abril de una plataforma de la compañía British Petroleum (BP) en el Golfo de México
ocasionó una fuga cientos de miles de toneladas de crudo que han afectado varios lugares de la costa
estadounidense.
    Espinosa indicó que no sabía si entre Cuba y Estados Unidos se habían producido intercambio de información
sobre el desastre, pero en reiteradas ocasiones el Departamento de Estado de Estados Unidos reportó haberse
comunicado con los países de la región, incluyendo Cuba y México.
    El jefe de la Defensa Civil de Cuba general Ramón Pardo, que también se encontraba en la inauguración del
congreso de desastres que concluirá el viernes, explicó que la isla trabaja actualmente con la colaboración de
expertos venezolanos.
    Dijo que los técnicos venezolano “son especialistas, ya llevan 100 años explotando petróleo, nosotros no
llevamos tanto y por supuesto tenemos que aprovechar esa experiencia'', manifestó Pardo para quien si las
corrientes se desvían la mancha de petróleo podría afectar a Cuba.
    Pardo afirmó que Cuba está adoptando las medidas necesarias, “La preparación costera, la vigilancia, creando
todas las condiciones, preparando a la población que vive en estas costas que pueden ser impactada'', señaló.  
--------------------
LA HABANA, 15 JUN (NOTIMEX).- La embajadora de China en Cuba, Liu Yuqin, confirmó hoy la participación de
empresas petroleras del gigante asiático en proyectos petroquímicos de la isla.
    La diplomática china informó que una compañía de su país participará en el proceso de expansión de la refinería
de petróleo "Camilo Cienfuegos" y en el Polo Petroquímico de la provincia del mismo nombre.
    Liu dijo que las empresas petroleras lograron la licitación para el desarrollo de diversos proyectos en el enclave
energético sureño cubano.
    La expansión de la refinería "Camilo Cienfuegos" y el Polo Petroquímico se realiza con inversión de Venezuela y
tiene como objetivo, entre otras obras, la instalación de cuatro tanques destinados a almacenar diésel y turbo
combustible.
    China participará en el complejo petroquímico para la refinación de petróleo y también está presente en la
exploración y explotación de petróleo en el Golfo de México.



    En la década de 1990, la industria petrolera cubana empezó negociaciones con varias empresas extranjeras
para la contratación de bloques de exploración y explotación del petróleo.
    Cuba dividió su Zona Exclusiva Económica del Golfo de México en 59 bloques. Unos 21 bloques ya habían sido
entregados a siete empresas. Otros 23 bloques estarían a fines del presente año a cargo de compañías petroleras
de Rusia, China, Brasil, Venezuela y Angola.
    Cuba tiene en el Golfo de México unos 112 mil kilómetros cuadrados en lo que llama Zona Económica Exclusiva,
donde operan también la hispano-argentina Repsol-YPF, la noruega Statoil-Hydro, la india Oil and Natural Gas
Corporation (ONGC), la malaya Petronas, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.
    Cuba anunció en octubre de 2008 que podría disponer de más de 20 mil millones de barriles de petróleo
extraíbles en sus yacimientos marítimos, principalmente del Golfo de México, y que la perforación en una de esas
zonas podría comenzar en 2011.
--------------------
QUITO, 15 JUN (XINHUA) -- La IV reunión del Comité Técnico del Grupo de Turismo de la Alianza Bolivariana de
los Pueblos de Nuestra América (ALBA)sesionará en Quito, capital de Ecuador, los días 17 y 18 de este mes,
informó hoy el Ministerio de Turismo.
    El objetivo de este encuentro es revisar los avances de los compromisos asumidos en esta materia y tratar
temas como la Feria Internacional de Turismo de la ALBA y el Patrimonio Turístico.
    En la reunión participarán delegados de Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, quienes aprobarán la
agenda que cumplirán los ministros del ramo en su Reunión, que se realizará en Caracas, Venezuela el próximo 29
de junio.
    La presentación del logo oficial de la feria regional por Venezuela, con las modificaciones recomendadas en el
marco de la Feria Internacional FITCUBA, que se realizó en mayo pasado en La Habana, Cuba, será otro punto de
este encuentro.
    El análisis de la propuesta de reglamento de la Feria del bloque, FITALBA, y del Manual de Procedimientos de la
participación de la Alianza en ferias internacionales, a cargo de Nicaragua, están también en la agenda del
encuentro.
    La exposición de un estudio sobre estrategias de manifestaciones culturales propuestas conjuntamente con el
Fondo Cultural del ALBA cerrará la agenda de esta mesa.
    El grupo de trabajo revisará igualmente la propuesta del documento constitutivo de la Grannacional Hotelera de
la ALBA, presentada por Ecuador, Bolivia y Venezuela; así como la factibilidad de impulsar Paquetes Multidestinos,
aprobados en el Tercer Encuentro de Ministros.
    Para el viernes está previsto que los técnicos recorran los diferentes puntos de la Ruta del Libertador, proyecto
que arrancó en Ecuador y se acordó impulsar como muestra de la cooperación técnica entre los países miembros
del ALBA.
--------------------
QUITO, 15 JUN 2010 (AFP) - Ecuador, que eliminó la visa de turista en 2008,  deportará a los cubanos que
permanezcan de manera ilegal en el país, anunció el  martes el ministro de Gobierno (Interior), Gustavo Jalkh,
luego de que  ciudadanos de esa nacionalidad se han visto envueltos en fraudes  matrimoniales.
    "Al constatar que una persona ha rebasado la estadía que permiten las leyes  (de hasta 90 días para turismo), y
que no tiene ningún proceso de buena fe de  regularización, tendría que salir de nuestro país", dijo.
    El funcionario agregó que los controles migratorios se han intensificado  para "evitar que se utilicen nuestras
garantías constitucionales de mala manera  y las personas que ya han cumplido el tiempo por el cual hay una libre 
movilidad turística deban salir del país".
    Las autoridades estiman que en Ecuador viven unos 500.000 colombianos, la  gran mayoría en situación ilegal, y
que han ingresado unos 37.000 cubanos en  los últimos años, muchos de los cuales han obtenido la nacionalidad a
través de  matrimonios fraudulentos con ecuatorianos.
    Jalkh señaló que "ha aumentado mucho" el flujo de cubanos hacia Ecuador  pero que "la mayoría también sale".
    "Sin embargo, es preocupante un número creciente de quienes se van quedando  en nuestro país", enfatizó el
ministro y añadió que se han detectado  matrimonios fraudulentos de cubanos, lo cual obligó a implantar una visa
para  los extranjeros que quieran casarse en el país.
    Precisó que los ingresos de cubanos se han incrementado de 4.000 ó 5.000 a  14.000 por año, principalmente
entre 2008 y 2009. En ese último año hubo más de  3.000 matrimonios entre ecuatorianos y cubanos.
    En mayo autoridades cubanas y ecuatorianas acordaron en La Habana que  investigarán y sancionarán a
ciudadanos que hayan contraído "matrimonios de  conveniencia" y propiciado una red de tráfico ilegal desde
Ecuador a Cuba.
--------------------
LA HABANA, 15 JUN (XINHUA) -- El secretario general de la Organización Iberoamericana de Juventud, el chileno
Eugenio Ravinet, destacó en La Habana la importancia de la Conferencia Mundial de la Juventud que se realizará
en México.
    La conferencia, prevista del 25 al 29 de agosto, será "un suceso trascendente para todos los que estamos
involucrados en las políticas de juventud", dijo Ravinet durante su visita de menos de 48 horas a la isla, publicó hoy



el diario "Juventud Rebelde".
    Explicó que se han realizado conferencias subregionales para recoger la opinión de los participantes con vistas a
que la Conferencia Mundial aborde "temas reales y cuente con participación efectiva".
    "Ha sido un mecanismo democrático", destacó el dirigente juvenil, quien aseguró que el evento será un momento
muy importante de cara a la Conferencia oficial que la Organización de las Naciones Unidas convocó para el
próximo año, probablemente en Túnez, para analizar las temáticas juveniles.
    Acerca de su estancia en la mayor de las Antillas, Ravinet dijo que realizó contactos con líderes de la Unión de
Jóvenes Comunistas (UJC) para intensificar las relaciones bilaterales.
    También se reunió con la directora de Asuntos Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores, Anayansi
Rodríguez.
--------------------
LA HABANA, 15 JUN 2010 (AFP) - Cuba irá con equipos completos de siete  judocas, en los que destacan cinco
medallistas olímpicos, a la Copa del Mundo  de sábado y domingo próximos en Isla Margarita, Venezuela, informó
este martes  el comisionado nacional de judo, Rafael Manso.
    "Las féminas volverán a eventos en el continente con las mismas siete  integrantes que compitieron en anteriores
citas en Panamá, El Salvador y  Brasil, entre ellas sus medallistas olímpicas y mundiales", precisó Manso,  citado
por el diario digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).
    Se trata de Yanet Bermoy en 52 kg, Yurisleidis Lupetey (57), Yalennis  Castillo (78) e Idalis Ortiz (+78),
medallistas en Pekín-2008 o el Mundial de  Roterdam-2009, y Dayaris Mestre (48), Yaritza Abel (63) y Onix Cortés
(70).
    El elenco masculino estará encabezado por el medallista de bronce olímpico  y subcampeón mundial, Oscar
Braison (+100 kg), y tendrá "algunos cambios" con  relación al que asistió a anteriores torneos en el año, según
Manso.
    El comisionado señaló que se incorporan al equipo Antonio Betancourt (60  kg), Ángelo Gómez (66) y Carlos
Tondique (73), campeones de la reciente V  Olimpiada Nacional, y repiten los laureados del Panamericano de El
Salvador  (abril) Osmay Cruz (plata en 81 kg), Oreidis Despaigne (oro en 100) y Braison  (oro en +100).
    Completa el plantel Asley González (90).
    Los judocas cubanos tienen como objetivo principal en Isla Margarita seguir  acumulando puntos para el ranking
de América, con vistas a los Juegos  Panamericanos de Guadalajara-2011 y los Olímpicos de Londres-2012.
    Además de Cuba y Venezuela, a la Copa confirmaron su asistencia judocas de   Colombia, México, Argentina,
Uruguay, Perú, Chile, Brasil, Estados Unidos,  Canadá, Puerto Rico, Australia e Irlanda.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
CARACAS, JUN 15 (REUTERS) - Con su placa dorada brillando en el pecho de la camisa roja chavista, un agente
del Gobierno venezolano posaba desafiante para las cámaras ante un contenedor con las pruebas del delito: café y
leche en polvo.
    Unas cuadras más allá, soldados armados con fusiles AK-103 acababan de allanar un almacén mayorista donde
fueron decomisadas 120 toneladas de arroz que, según autoridades, iban a ser desviadas al mercado informal.
    Operativos como estos realizados en los últimos días en Catia, un barrio obrero en el oeste de Caracas, se
repiten en Venezuela desde que el presidente Hugo Chávez declaró la guerra a los "acaparadores", a quienes
acusa de inflar los precios y provocar la escasez de alimentos en el país petrolero.
    "La batalla por los alimentos es parte de la seguridad del Estado", explicó el agente del Ministerio para la
Alimentación, con un brazo apoyado sobre una carretilla con bolsas de café.
    El control de la distribución de alimentos es estratégico para Chávez, que declaró la "guerra económica" a la
burguesía a meses de las cruciales elecciones legislativas de septiembre.
    "Estamos poniendo orden en el tema de los precios", dijo a REUTERS el ministro de Comercio, Richard Canán,
durante una visita al almacén de Catia para supervisar los operativos.
    "Hay comerciantes que están sacando los productos al mercado informal (...) Eso es un delito y nuestro Gobierno
va a seguir atacando a este tipo de comercios", explicó.
    Tras una agresiva campaña de expropiaciones, el Gobierno socialista dice controlar de un 20 por ciento a un 30
por ciento de la distribución de alimentos básicos en Venezuela.
    Consultado hasta dónde van a llegar, Canán dijo: "Hasta donde sea necesario".
    Pero mientras los inspectores siguen revisando galpones, las autoridades han dado hasta ahora vagas
explicaciones al embarazoso hallazgo de más de 80.000 toneladas de alimentos podridos importados por la
distribuidora estatal PDVAL, una unidad del gigante petrolero PDVSA.
    Chávez prometió investigar el escándalo y sigue visitando incansablemente fábricas expropiadas para mostrar
que ahora funcionan mejor que cuando estaban en manos de lo que él llama la "burguesía parasitaria".
    En las últimas semanas intensificó sus ataques en contra de Polar, la mayor empresa de alimentos del país, a la
que amenaza con expropiar de un momento a otro.



    En ese clima, los comerciantes con inventarios abultados de productos que escasean en las tiendas, desde
leche hasta papel higiénico, son potenciales blancos de inspecciones.
    "¿No será acaso que el poder adquisitivo ha disminuido y la gente no ha podido comprar la mercancía?", dijo
José Guzmán, un asistente de la gerencia del almacén en el barrio de Catia.
    "El Gobierno está induciendo a este tipo de establecimientos a la quiebra", añadió.
    CARACAS, MAS CARA QUE LONDRES  
   Según un estudio de la consultora Mercer, Caracas era en el 2009 la ciudad más cara de América Latina y ocupa
la posición número 15 en el ranking mundial por encima de Londres, Dubái y Los Angeles.
    Eso obedece principalmente a la inflación en los alimentos, que anualizada a mayo fue de un 40,8 por ciento,
superior a la inflación general anualizada de 31,2 por ciento, una de las más altas del planeta.
    La situación es delicada para la nación petrolera que importa alrededor de un 70 por ciento de su comida. El
Estado regula los precios de los alimentos básicos, pero los no subsidiados son importados a una tasa de cambio
más de dos veces superior al tipo oficial de 2,6 bolívares por dólar aplicado a las compras de productos de primera
necesidad.
    Chávez responsabiliza de la escasez a la burguesía y creó una red de tiendas populares que venden alimentos
básicos con descuentos de hasta un 40 por ciento. A las estanterías a menudo semivacías de esos supermercados
van a parar productos como los decomisados en Catia.
    Los agentes del Ministerio de Comercio realizan unas 5.000 operaciones de fiscalización cada mes. La mayoría
en base a lo que funcionarios llaman "inteligencia social", es decir las denuncias de los vecinos.
    COMIDA PODRIDA  
    La batalla de Chávez por controlar el suministro de comida sufrió un traspié durante las últimas semanas con la
aparición de los contenedores con la comida podrida.
    El presidente se apresuró a exonerar al ministro de Energía, Rafael Ramírez, que como presidente de PDVSA es
responsable por la distribuidora de alimentos PDVAL.
    El fiasco de los alimentos podridos llevó a la cárcel a un par de ex gerentes de PDVAL y ofreció un blanco muy
fácil para la oposición, que acusa a Chávez de mal administrador.
    "De algún modo deben reponer todos los alimentos que se perdieron y esta es la manera más expedita", dijo
Guzmán, el administrador del almacén intervenido en Catia.
    Chávez advirtió el fin de semana que la burguesía intenta convencer a los venezolanos de que el socialismo no
sirve. "Se aprovechan de errores, se aprovechan de cosas que ocurren, de algún descuido, de algún hecho
irregular o lo inventan", dijo.
    Una vez que el ministro Canán abandonó el almacén de Catia y se apagaron las cámaras de televisión,
inspectores de camisas rojas empezaron a hurgar en las computadoras y los libros de la empresa ante la mirada
grave de los empleados.
    "Estamos trabajando por una justa distribución de los alimentos", explicó un funcionario del Indepabis.
    "Nosotros somos los malos de la película", bromeó.
--------------------
SANTO DOMINGO, 14 JUN (DPA) - El canciller de República Dominicana, Carlos Morales Troncoso, rechazó hoy
el informe del Departamento de Estado de Estados Unidos en el que se señala que la nación caribeña ha
empeorado sus acciones para combatir el tráfico ilegal humano.
    Morales calificó el informe estadounidense de "burocrático" y dijo que el mismo "no refleja la realidad de lo que
se hace desde República Dominicana para combatir el tráfico humano y el narcotráfico.
    El ministro de Relaciones Exteriores indicó que República Dominicana "realiza grandes esfuerzos" para combatir
estos delitos y que "existe una real voluntad en todas las instancias del Estado Dominicano para enfrentar ambos
males".
    "El gobierno dominicano ha asumido como un asunto de principio la lucha contra el tráfico humano y el de
drogas, es una lucha a la que le estamos poniendo todos nuestros esfuerzos y por eso rechazamos en todas sus
consideraciones este informe", aseguró.
    Morales dijo que al no reflejar la realidad el informe es "invalidado y descalificado" por el gobierno que
representa.
    En el reporte estadounidense se señaló que República Dominicana hace parte de los países que no sólo no
toman medidas adecuadas para detener la circulación del tráfico humano, sino que además sus gobiernos no
hacen "esfuerzos significativos" para cambiar esta tendencia.
    En este sentido, el informe destaca que el gobierno dominicano "no ha encarcelado a ningún acusado de tráfico
humano" desde 2007, entre los cuales, subraya, están incluidos "funcionarios posiblemente cómplices" de esta
práctica.
    Asimismo, indica que las autoridades dominicanas "sólo confirmaron una nueva investigación" durante el año
pasado y "no confirmaron ningún nuevo proceso o encarcelamiento por trabajo o prostitución forzada", las dos
formas más habituales de tráfico humano.
    El reporte igualmente considera que los resultados en los campos de protección de víctimas y prevención de
tráfico de personas en la nación antillana fueron "limitados".



    República Dominicana reprobó junto a Cuba el examen hecho por el Departamento de Estado en materia de
tráfico ilegal de personas.
--------------------
WASHINGTON, 15 JUN (NOTIMEX).- La Casa Blanca no descarta quitar a la empresa British Petroleum (BP) el
proceso para el pago de indemnizaciones por el derrame petrolero, frente a las críticas por lo lento del proceso.
    Entrevistado esta mañana por la cadena de noticias CBS, el vocero presidencial Robert Gibbs dijo que el
presidente Barack Obama 'tiene la autoridad legal' para quitar a la empresa británica esta función.
    Gibbs indicó que esta sería la mejor manera de asegurar que el proceso funcione con mayor eficiencia, frente a
las críticas por la lentitud con que BP responde a estas demandas.
    Obama, apuntó el vocero, usara esta autoridad legal 'para hacer este proceso de reclamos independiente,
quitárselo a BP y asegurar que quienes han sido afectados económicamente tengan sus demandas procesadas
con rapidez, eficiencia y transparencia'.
    Por separado, en otra entrevista con la cadena CNN, Gibbs dijo que el pago de indemnizaciones será uno de los
temas que Obama abordara en su discurso a la nación esta noche, desde la Casa Blanca.
    El general, preciso el vocero, Obama hablara sobre 'los retos que enfrentamos' y como delinear un plan para
responder a estos retos.
    De igual modo, el mandatario hablara sobre 'como podemos responder al reto de crear el tipo de
posicionamiento energético que no aumente nuestra dependencia sobre fósiles o la importación de petróleo'.
    De igual modo se referirá al proceso para restaurar los ecosistemas afectados por el derrame, algo que Gibbs
reconoció 'tomará años alcanzar, pero es algo con lo que el presidente está comprometido'.
    Gibbs insistió que el gobierno esperará los resultados de un estudio de evaluación en torno a la operación de
plataformas petroleras de mar profundo, en torno a las cuales Obama decreto una moratoria de seis meses.
    Algunos gobiernos estatales en el Golfo de México se han pronunciado contra la moratoria, citando su impacto
económico en la creación de nuevos empleos.
    El vocero indicó que el mandatario 'quiere ver (los resultados del estudio) y poner en pie cualquier estructura que
necesitamos para hacer esto más seguro'.
--------------------
WASHINGTON, 15 JUN (DPA) - La petrolera británica BP le ha encargado a Kevin Costner 32 de las máquinas
centrifugadoras que ha desarrollado para separar el agua del petróleo en el marco de sus esfuerzos para combatir
la marea negra en el Golfo de México, anunció el actor en la cadena CNN.
    "Esta es la clave, el eje para que la gente regrese a su trabajo.
    Es una manera de combatir las mareas negras en el siglo XXI", aseguró a la emisora el actor, que en los años 90
creó una compañía junto con su hermano y adquirió una patente para desarrollar las máquinas centrifugadoras
que, hasta ahora, admitió, no habían despertado demasiado interés.
    Según explicó en el programa nocturno de la cadena "AC360", sus máquinas -la mayor mide 1,5 x 1,5 metros y
pesa unos 2.000 kilos- separan el petróleo del agua, centrifugando hasta 200 galones (unos 750 litros) por minuto y
logran un 99 por ciento de pureza del crudo recuperado.
    El aparato "crea un rendimiento donde no había rendimiento", aseveró Costner en CNN.
    El actor había presentado su máquina durante una audiencia en el Congreso estadounidense la semana pasada,
en la que explicó que fue el desastre ecológico del Exxon Valdez en la costa de Alaska hace 20 años el que le
motivó a buscar una tecnología diferente para combatir las mareas negras, fundando la compañía Costner
Industries - financiada con sus propios medios- con tal objetivo.
    Su "entusiasmo" sin embargo, relató, fue recibido con "apatía" y los expertos le dijeron que la máquina era
"demasiado cara (el actor había invertido unos 20 millones de dólares) y que no era necesaria porque las mareas
negras eran algo cada vez más frecuentes".
    Costner dijo a CNN que la máquina ha superado "todas las pruebas" a las que la sometió BP en los últimos días
y aseguró que, aunque el problema de la marea negra se ha extendido con el paso de los días, aún confía en llegar
a tiempo.
    "Estamos llegando a esta lucha tarde, pero vamos a atacar este problema lo más rápido que podamos",
prometió.
--------------------
MADRID, JUN 15 (REUTERS) - Los dos mayores sindicatos españoles, Comisiones Obreras y UGT, convocaron el
martes a la primera huelga general en el país desde el 2002, en protesta contra la política económica del Gobierno
ante la crisis y la propuesta de reforma laboral.
    La huelga, convocada para el 29 de septiembre, pondrá a prueba la determinación del Gobierno con la
realización de reformas que ayuden a reducir el déficit fiscal y den garantías a los mercados sobre la solvencia de
la economía española.
    "UGT y CCOO hemos decidido con toda la legitimidad y con toda la razón convocar una huelga general para el
próximo día 29 de septiembre", dijo Cándido Méndez, secretario general de UGT, en una rueda de prensa conjunta
de ambos sindicatos.



    Méndez añadió que el 30 de junio se convocarían manifestaciones en las Comunidades Autónomas y que el 9 de
septiembre habría un gran acto masivo de protesta de representantes sindicales en Madrid.
    A pesar de que el principal detonante de la huelga general, la reforma del mercado laboral, será aprobada el
miércoles por Real Decreto y convalidada por el Congreso el 22 de junio, los sindicatos defendieron la fecha
elegida dado que previsiblemente la reforma se tramite como Proyecto de Ley en el Congreso durante el momento
de la huelga.
    "A lo largo del mes de septiembre el Gobierno, puesto que parece que así lo ha considerado, va a tramitar como
proyecto de ley el decreto ley de la reforma laboral (...) Creemos que el contenido, si se verifican estas fechas,
estará en ese momento sometido al escrutinio de los grupos parlamentarios", dijo Méndez en la rueda de prensa.
    Los sindicatos convocaron en junio a una huelga del sector de trabajadores públicos que fue calificada como un
fracaso por los medios españoles.
    Tras un infructuoso intento de alcanzar un pacto con patronal y sindicatos sobre una reforma laboral considerada
clave por la Comisión Europea y los mercados internacionales, el Gobierno presentó una propuesta que incluye
como principal novedad la creación de un fondo de capitalización a partir de 2012 para financiar el despido de
trabajadores.
    El documento fue objeto de numerosas críticas de los grupos del Parlamento, donde el Gobierno no cuenta con
mayoría.
    El lunes, el Ejecutivo abrió la puerta a que el Real Decreto sea tramitado como proyecto de ley, lo que admitiría
modificaciones posteriores y facilitaría el encuentro de apoyos parlamentarios.
    Méndez señaló que no esperaba grandes cambios en el documento final de la reforma laboral, según
indicaciones del propio Gobierno a los sindicatos.
    "El Gobierno nos comunicó (la propuesta) el viernes, nos dijo que el documento que se nos entregó era el reflejo
fiel de lo que va a ser aprobado el día de mañana", dijo Méndez.
--------------------
ESTRASBURGO (FRANCIA), 15 JUN (DPA) - La Comisión Europea validó hoy las medidas de ajuste adoptadas
por España para este año, pero solicitó a Madrid que concrete, para el presupuesto de 2011, nuevas medidas de
ahorro, con un recorte del 1,75 por ciento del PIB.
    Este nuevo esfuerzo adicional será necesario, según Bruselas, para que España pueda cumplir con el objetivo
de reducir el déficit al 6 por ciento a finales de 2011.
    Además de España, también Portugal deberá apretarse más el cinturón para 2011.
    En este sentido, la evaluación de Bruselas sobre las medidas de ajuste de España no ha sido una gran sorpresa.
    El pasado lunes, durante una reunión del Eurogrupo, su presidente y primer ministro luxemburgués, Jean-Claude
Juncker, ya adelantó que los socios de la eurozona estaban "muy satisfechos" con el plan de ajuste español.
    No obstante, también adelantó que a partir de 2011, España debería tal vez realizar nuevas correcciones de
rumbo, en la senda de la austeridad de las cuentas públicas.
    La ministra española de Economía y vicepresidenta segunda del gobierno, Elena Salgado, negó el pasado lunes
ante la prensa en Luxemburgo que la Comisión Europea tuviera intención de pedir nuevos ajustes a España e
incluso se enfadó con Juncker, quien la semana pasada tuvo que matizar sus declaraciones.
    "Hemos invitado a algunos países (entre ellos España) a concretar sus medidas a partir de 2011", aseguró el
comisario de Economía de la UE, Olli Rehn, en una rueda de prensa en la sede de la Eurocámara, en Estrasburgo.
    "España está en la buena senda (del ajuste). Para este año las medidas son suficientes, pero es esencial que
pueda concretar las medidas que tomará de cara a 2011", agregó el comisario finlandés.
    En concreto, el comisario de Economía del bloque solicitó a España que explique con detalle las medidas de
ajuste en los presupuestos de 2011, para conseguir su objetivo de reducir el déficit público del 11,2 por ciento del
PIB de 2009, al 6 por ciento en 2011.
    No obstante, Rehn aseguró que tanto los planes de ajuste de España como de Portugal, con un déficit público
del 9,4 por ciento del PIB en 2009, son "ambiciosos y suponen una consolidación fiscal sustancial".
    En el Consejo de Economía (ECOFIN) de julio próximo, ya bajo presidencia belga de la UE, dijo Rehn,
"acometeremos un debate profundo y haremos más recomendaciones".
    El plan de ajuste aprobado por España pretende reducir el déficit un 0,5 por ciento adicional en 2010 (5.000
millones de euros), y un 1 por ciento para 2011 (10.000 millones de euros).
    Entre las medidas de ajuste aprobadas el pasado mes de mayo en el Congreso de los diputados, por un solo
voto, figura el recorte del sueldo de los funcionarios (entre un 5 y un 7 por ciento), la congelación de pensiones, a
excepción de las mínimas, y la supresión de ayudas a la natalidad, entre otras.
--------------------
NUEVA YORK, 15 JUN 2010 (AFP) - La ONU se hará cargo de la entrega a la  población de Gaza del cargamento
de ayuda que llevaba la flotilla atacada por  Israel el 31 de mayo, dijo uno de sus funcionarios este martes.
    "Conforme al deseo del Consejo de Seguridad de que la carga llegue a su  destino", las Naciones Unidas "están
dispuestas a aceptar la responsabilidad de  forma excepcional", declaró ante el Consejo el coordinador de la ONU
para el  proceso de pan en Medio Oriente, Robert Serry.



    Serry precisó que la ONU obtuvo el acuerdo de Israel para esta operación,  así como de los propietarios de las
cargas que eran transportadas por tres  barcos turcos.
    "La ONU ha obtenido el consentimiento de los propietarios del cargamento de  los tres buques turcos
registrados, para tomar posesión de él y de la  responsabilidad por todo el cargamento y asegurar su distribución a
Gaza con  propósito humanitario", dijo Serry.
    El 31 de mayo, comandos israelíes asaltaron en aguas internacionales una  flotilla de seis barcos que se dirigía
con cientos de militantes pro-palestinos  y ayuda humanitaria a Gaza, pese al bloqueo que Israel impuso a ese
territorio  desde 2007.
    Israel, cuyo ataque dejó nueve muertos, había confiscado los bienes que  eran transportados a bordo de la
flotilla.
    "Tenemos razones para creer que las autoridades de facto en Gaza (Hamas)  respetarán la independencia de la
ONU en este sentido", dijo Serry.
--------------------
ATENAS, 15 JUN (DPA) - La preocupación por una posible bancarrota de las cuentas estatales en Grecia ha
llevado a muchos griegos a colocar su dinero en el extranjero y así, en los primeros cuatro meses del año, se han
enviado fuera del país 18.500 millones de euros (22.700 millones de dólares), según cifras del banco central
heleno.
    Tan sólo en abril, los depósitos en los bancos griegos bajaron de 268.800 millones de euros a 260.300 millones,
según informaciones del antiguo banco emisor que reproducen los medios locales.
    La tendencia continuó en mayo y en junio. El dinero va principalmente a la vecina Chipre así como a Reino
Unido, donde los griegos más acaudalados han ido comprando inmuebles en los últimos meses, sobre todo en
Londres y alrededores.
    La preocupación por esta tendencia se agudizó después de que la agencia calificadora Moody's volviese a
rebajar el lunes a la categoría de "basura" de la fiabilidad crediticia del pequeño país mediterráneo, cuya economía
ha sido de las más golpeadas por la crisis.
    De nuevo surgieron los rumores de un regreso del dracma griego, que han sido desmentidos de inmediato por el
Ministerio de Finanzas griego. La fiscalía de Atenas intenta ahora comprobar de dónde salen los rumores sobre el
regreso al dracma.
    Grecia recibió en mayo para salvar sus cuentas públicas la primera inyección financiera de 5.500 millones de
euros del Fondo Monetario Internacional (FMI), así como 14.500 millones de euros de sus socios de la eurozona.
    El FMI y la UE diseñaron un paquete de rescate para Grecia que en total supone 110.000 millones de euros en
tres años.
    Los controladores del Banco Central Europeo, de la Comisión Europea, así como del Fondo Monetario
Internacional (FMI) controlan regularmente las cuentas de Atenas.
    De sus informes depende que Atenas reciba en septiembre la próxima inyección financiera por unos 9.000
millones de euros.
--------------------
MOSCÚ, 15 JUN (NOTIMEX).- El gobierno interino de Kirguistán aseguró hoy que el referendo sobre la reforma
constitucional se celebrará el próximo 27 de junio como está programado, pese a la violencia étnica en el sur del
país que ha dejado 171 muertos y mil 762 heridos.
    Los enfrentamientos étnicos entre kirguisos y la minoría uzbeka en el sur de Kirguistán están de manera gradual
cesando, pero las regiones del norte siguen siendo amenazados por nuevos disturbios, precisó la presidenta del
gobierno interino, Rosa Otunbayeva.
    Advirtió que los hechos de violencia de los últimos cinco días en el sur del país amenazan con extenderse a
otras zonas del norte, entre ellas, la capital Bishkek, reportó la agencia de noticias de Kirguistán Aki Press.
    A pesar de esa amenaza, Otunbayeva subrayó que no hay necesidad de enviar fuerzas de mantenimiento de
paz rusas. 'Esperamos poder hacer frente a esta situación con nuestras propias fuerzas', dijo.
    El pasado fin de semana, la presidenta interina pidió al presidente ruso Dmitri Medvedev enviar fuerzas militares
a Kirguistán, al argumentar que la situación en el sur del país estaba fuera de control.
    El gobierno interino de Kirguistán, que tomó el control cuando el ex presidente Kurmanbek Bakiev fue expulsado
en una sublevación en abril pasado, ha acusado a la familia de Bakiev de instigar la violencia para frenar el
referendo del 27 de junio sobre una nueva Constitución.
    Los enfrentamientos entre kirguisos y la minoría uzbeka en las ciudades de Osh y Jalalabad han dejado en cinco
días al menos 171 muertos y mil 762 heridos, de los cuales 826 aún permanecen hospitalizados, reportó el
Ministerio de Salud de Kirguistán.
    Un vocero del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) estimó que la violencia
étnica ha causado el desplazamiento forzado de 200 mil personas dentro de Kirguistán y la huida de 83 mil a la
vecina Uzbekistán.
    El gobierno interino de Kirguistán declaró mañana miércoles día de luto oficial por las víctimas: 'Es para nosotros
una enorme pérdida. Honramos la memoria de todas las víctimas'.



    Ante la situación de los desplazados, las Naciones Unidas (ONU) pidió la víspera la creación de un corredor
humanitario para entregar ayuda a los refugiados uzbekos.
    Horas después de la petición de la ONU, Uzbekistán cerró anoche su frontera a los refugiados que huyen de
Kirguistán ante la falta de sitios para acogerlos, según el viceprimer ministro uzbeko, Abdulá Arípov, citado la
agencia digital centroasiática Ca-news.org.
    La enviada especial de la ONU, Miroslav Jenca, teme que el número de refugiados en Uzbekistán 'se eleve
pronto a 100 mil'.
    Kirguistán, con una superficie de 198 mil 5600 kilómetros cuadrados, tiene un población de 5.3 millones de
habitantes, de los cuales cerca del 14 por ciento son uzbekos, que residen mayoritariamente en el suroeste del
país, la región afectada por la ola de violencia.
--------------------
VARSOVIA, 15 JUN (DPA) - El candidato a ocupar la presidencia polaca considerado con mayores posibilidades,
Bronislaw Komorowski, prometió hoy una retirada de las fuerzas polacas de Afganistán en el caso de ganar los
comicios adelantados que tendrán lugar el 20 de junio, informaron hoy medios.
    "Prometimos antes de las elecciones que nos retiraríamos de Irak y lo hicimos", dijo a a emisora TVP2 en
referencia a los comicios parlamentarios de 2007 en los que ganó su partido, la Plataforma Cívica.
    "Ahora es exactamente lo mismo: estamos prometiendo antes de unos comicios que retiraremos a los soldados
polacos de Afganistán, y tras las elecciones, si gano, lo haré seguro", dijo en una entrevista concedida en la noche
del lunes.
    Polonia tiene unos 2.600 soldados desplegados en Afganistán, concretamente basados en la provincia de
Ghazni, que se unieron a la misión en 2002.
    Komorowski lidera las encuestas de voto, con un apoyo estimado del 41 por ciento para los próximos comicios,
que se celebrarán de forma adelantada para buscar un sucesor al presidente Lech Kaczynski, fallecido en un
accidente de avión en Rusia el 10 de abril con otras 95 personas, en su mayoría altos funcionarios del estado.
    El político prometió retirar las fuerzas polacas de la misión de la Organización del Tratado del Atlántico Norte
(OTAN), pero no "rompiendo el sistema" de la alianza atlántica. Komorowski dijo que Polonia intentará convencer a
la OTAN en su próxima cumbre en noviembre en Lisboa para que acorte la fecha límite propuesta por el presidente
estadounidense, Barack Obama, para iniciar la retirada en julio de 2011.
    Pero en caso de que no se logre en el marco de la estrategia de la unión, "tenemos el derecho a decir: hemos
estado nueve años en esta misión, ya es suficiente", añadió el político conservador liberal.
    Komorowki añadió que la reciente muerte de un soldado polaco en Afganistán el pasado domingo fue "una señal
a la opinión pública de que algo no va bien con la misión". Desde el inicio de la intervención polaca, altamente
impopular entre la población, perdieron la vida 17 efectivos del país.
--------------------
WASHINGTON, JUN 15 (REUTERS) - Washington debiese emplear medidas más convincentes para intentar
persuadir a Corea del Norte a que abandone sus programas nucleares, de acuerdo al reporte de un comité
independiente de expertos estadounidenses publicado el martes.
    El reporte del consejo de Relaciones Exteriores criticó el enfoque del presidente de Estados Unidos, Barack
Obama, como un esfuerzo "poco entusiasta" para frenar las capacidades nucleares de Corea del Norte y sugirió
que podría  equivaler a un consentimiento estadounidense al estatus atómico de Pyongyang.
    El estudio, realizado por un grupo de trabajo independiente de 23 miembros que incluye a demócratas y
republicanos, propuso un enfoque más severo hacia el Estado comunista, el cual realizó ensayos nucleares en el
2006 y en el 2009.
    Washington ha luchado para convencer a Pyongyang de que reanude los diálogos para poner fin a sus
ambiciones nucleares.
    El hundimiento en marzo de un buque de guerra surcoreano que ocasionó la muerte de 46 marineros y por el
cual Corea del Sur responsabilizó a su vecino del norte ha complicado la situación.
    "El grupo de trabajo recomienda una estrategia de desnuclearización que incluye elementos de coacción y
diplomacia", informó el reporte, escrito por funcionarios civiles y militares con experiencia directa sobre la política
estadounidense hacia Corea del Norte.
    La comisión identificó cuatro opciones para Estados Unidos: aceptar las capacidades nucleares de Corea del
Norte, imponer un cambio de régimen, manejar la amenaza por medio de contener la proliferación de material
nuclear, habilidades y desarrollo de misil de Corea del Norte e intentar activamente frenar su capacidad nuclear.
    El grupo rechazó las dos primeras opciones y sugirió que manejar la amenaza -opción que describieron como la
más cercana a la actual estrategia de Obama- no resolvería el problema.
    En cambio, abogaron por intentar activamente revertir las capacidades nucleares de Corea del Norte.
    El grupo propuso abordar los temas en el siguiente orden: evitar la proliferación nuclear de Corea del Norte,
evitar que junten una ojiva nuclear con un misil, la desnuclearización, tener un plan ante una posible inestabilidad,
promover un más amplio compromiso con los norcoreanos y mejorar su calidad, de vida.
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[1]
 Dicho sea de paso, tampoco es “todo”.

[2]
 Exceptuando por el momento a Croacia, y tal vez a algún otro país de los Balcanes occidentales.

[3]
 El presidente ruso, Dmitri Medvédev, declaró al término de la reunión que las autoridades rusas estaban preparadas para suprimir los visados «ya

mañana» y alegó que los problemas técnicos están resueltos, y solo falta que la UE se decida a suprimir el régimen de visados
[4]

 Alemania también se opone al levantamiento de barreras comerciales debido a temores relacionados con la inmigración irregular.
[5]

 Polonia ha señalado que quiere que la Unión haga una promesa de libre visado a países post-soviéticos como Ucrania, al mismo tiempo que a Rusia.
[6]

 Entre los planes de renovación rusos se encuentra la ciudad tecnológica de Skolkovo, en las afueras de Moscú, que con apoyo europeo podría
convertirse en una especie de Silicon Valley.
[7]

 Rusia tiene unas reservas de divisas equivalentes a 450.000 millones de dólares, de las cuales 47% están en esta moneda, pero ha incrementado el
volumen de oro, una tendencia que continuará, según dijo recientemente el jefe del Banco Central, Serguéi Ignátev.
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